

Etat civil

Décès

Le 15 avril, Joël Roumieu nous a quittés. A Maryse, sa compagne et à toute sa famille, à Gérard, son frère et à Yolande, nous adressons notre peine et tout notre soutien.

Maryvonne Colléoni a choisi Prayols comme dernière demeure. Nous nous associons à sa famille pour ce deuil qui les touche et nous présentons nos condoléances à Béatrice et Claude Estèbe, ainsi qu'à Christophe Hernandez.

Mariages

Le 7 avril, alors qu'ils venaient d'arriver dans notre village, Nadia Lebguiret et Jean-Ferrand Savelli se sont mariés. Nous leur souhaitons un beau parcours de vie.

Le 30 avril, avant de nous quitter pour une commune voisine, Elodie Sandras et Stéphane Mercier se sont unis à la mairie de Prayols. Félicitations à eux.

Naissance

Mila est née le 4 mai dans le foyer de Laetitia et de Karim pour la plus grande joie de son frère Noham et de ses grands-parents, Yolande et Gérard Roumieu. Bonnes retrouvailles en famille.

Pensez au tri, ne pas jeter sur la voie publique

Au fil des saisons N° 17

Editorial

A chacun son implication



Comme chaque année depuis 1982, on commémore à Prayols la mémoire des Guérilleros espagnols au pied du monument national. Cette année, la Préfète de l'Ariège et le Consul d'Espagne étaient présents ainsi que les autorités civiles et militaires aux côtés des organisateurs de cette manifestation et de nombreuses personnes venues parfois de très loin.

La vie municipale, c'est aussi le suivi des deux gros chantiers de l'année (révision du PLU et réfection de la salle polyvalente). Le Plan Local d'Urbanisme arrive en phase de finalisation du règlement et du zonage : passer de dix hectares de terrains constructibles actuellement à trois n'est pas chose facile mais c'est un impératif dicté par les accords de Grenelle sur l'environnement et le ScoT (l'un et l'autre votés à l'unanimité) : règlement écrit et règlement graphique sont consultables sur le site de la commune : <http://www.prayols.fr/>.

La salle (pour laquelle on vous invite à proposer un nom) sera à nouveau fonctionnelle d'ici peu. Grâce à la vigilance et à l'expertise des membres de la commission travaux, la réalisation finale devrait être en adéquation avec les prérogatives posées et les besoins de la collectivité.

Ces deux gros projets ont nécessité des dépenses que la municipalité a souhaité maîtriser grâce à un emprunt qui permettra de concrétiser les derniers points du programme établi pour ce mandat (voirie notamment). Cela n'entraîne aucune augmentation des impôts locaux.

La vie municipale, c'est aussi la gestion au quotidien des incivilités, des sollicitations pour des problèmes de voisinage et des interpellations pour des causes qui sont de nature extra municipales mais où on sent bien que l'enjeu c'est la reconnaissance du citoyen dans une démocratie et cette dimension est salutaire. Le rôle du Maire consiste à faire toujours prévaloir l'intérêt général par rapport aux intérêts particuliers.

Francis Laguerre

A VOS AGENDAS !

23 juin : Randonnée Bartat - Anim'236 8h30
feu de la Saint Jean - Comité des Fêtes

24 juin : exposition d'artistes locaux - Anim'236 à partir de 9h30

28 juin : AG du Foyer Rural à la Mairie de Prayols à 18h30

26 juillet : Corde Vocale en concert à Bénac

12 août : concours de pétanque - Comité des Fêtes

14 et 15 août : Fête locale

26 août : Trail pour les 6-12 ans dans le village
- Anim'236

Responsable de publication : Francis LAGUERRE
Comité de rédaction: Francis Laguerre,
Janine Pascal et Xavier de Ferluc



Mairie de Prayols
Horaires d'ouverture et secrétariat: lundi et jeudi
de 15h30 à 18h30
Ouverture au public : mardi, mercredi et vendredi
de 7h30 à 10h00
Téléphone/Fax : 05 61 65 30 98
www.prayols.fr
mail : mairie-de-prayols@wanadoo.fr
Lettre municipale imprimée en mairie

8



Salle polyvalente : des questions ?

Alors quand est-ce qu'elle sera terminée ?

Lors de nos réunions hebdomadaires de chantier, nous avons demandé qu'elle puisse être opérationnelle après le 14 juillet, contrôles de sécurité et de conformité y compris.

Combien cela va coûter ?

Les derniers calages restent à faire mais on peut compter plus de 250 000 €.

Ya-t-il eu des plus-values ?

Les chiffres avancés par l'architecte ne considéraient pas divers suppléments comme les diagnostics obligatoires ou autres points de finition (façades par exemple). Il a fallu ajouter le traitement du pourtour et la réfection de la place ainsi que les prestations d'architecte.

Quelles sont les subventions recueillies ?

Le projet initial estimé à 200 000 € nous a servi de référence pour aller chercher plus de 50 % de subventions (Etat et Région dans le cadre de la Transition à Energie Positive pour la Croissance Verte (TEPCV), Etat et Région pour l'accessibilité, le gros oeuvre et la place (DETR et dotations régionales), Département sur les mêmes aspects et enfin la dotation obtenue dans le mandat parlementaire précédent.

Quelle est la part communale ?

Tout d'abord, nous avons réinvesti la vente du gîte et nous avons contracté un emprunt de 90 000 € remboursable en dix ans, au moment même où le remboursement d'un gros emprunt s'arrêtait.

Et l'aménagement intérieur ? Comment sera le sol ?

Nous avons opté pour un sol souple mais très résistant du type « gerflor attractive ». Le bar sera en bois local. Nous avons dû démolir l'estrade à cause du coût élevé pour son accessibilité. Globalement, on va gagner un peu de place.

Et le chauffage ?

C'est un système air-air avec l'unité centrale à l'extérieur. Avec les efforts sur l'isolation intérieure, on fera une économie d'énergie intéressante, ce qui est une condition à l'obtention des subventions.

Il n'y aura plus de volet à l'entrée ?

On a essayé de concevoir un apport de lumière extérieure mais la construction d'un auvent vient atténuer cet objectif. Cet auvent permettra de servir d'abri extérieur pour les jeunes ou encore pour les manifestations associatives ou privées.

Et les annexes de la salle proprement dite ?

Nous les laissons dans un état fonctionnel dans un premier temps, le projet étant de les retoucher, de supprimer la cheminée et aussi de reprendre chacune des deux petites salles ; nous y verrons plus clair l'année prochaine pour nous lancer ou pas dans ces réalisations-là.

Est-ce que le coût de location va augmenter ?

Pour les Prayolais 80 €, 200 € pour les gens de l'extérieur, gratuit pour les associations locales et 120 € pour celles de l'extérieur. La caution restera de 500 €, les compteurs seront relevés avant et après et le ménage pourra être facturé en plus en cas de manquement minimum.



2

Nos jeunes ont du talent

Naïs Palumbo championne de France de ju-jitsu

Elle a commencé le judo à l'âge de 5 ans mais ne lui demandez pas pourquoi, elle ne le sait toujours pas. Championne de l'Ariège à plusieurs reprises, Naïs Palumbo considère que la technique et un bon « cardio » sont ses atouts majeurs, mais confesse que la pression demeure son talon d'Achille. C'est à Mont-de-Marsan que la prayolaise avait rendez-vous au mois d'avril dernier à l'occasion des Championnats de France, dans une poule de quatre. Les combats se composent de trois parties que les combattantes doivent enchaîner : pieds et poings, judo classique, partie au sol. Après un premier combat serré, les deux autres seront une formalité pour Naïs qui connaissait ses adversaires pour les avoir déjà dominés à Marseille dans une précédente épreuve. Petite cerise sur le



gâteau, c'est en moins d'une minute qu'elle prendra le dessus à chaque fois : « Je savais que ce titre était à ma portée, poursuit-elle, mais il y a quand même une part de stress, la crainte de faire une erreur. C'est pour cela que c'est toujours compliqué. Sur un détail on peut tout perdre... » Prochaine grosse échéance, au mois d'octobre, à Bologne, les Championnats d'Europe.

Ecole

L'école de Ferrières a été primée pour le concours départemental sur le civisme dont le thème était le drapeau et la technique était la photo. Les élèves de CM2 ont été reçus à la mairie de Ferrières avec leur enseignante Zahia Afir le vendredi 8 juin en présence des autorités du département. Ils ont devancé l'école des Bruilhols (2ème) et celle de Montoulieu (3ème).



7

Le 1er trail de Prayols : une vraie réussite !

Organisation : au top, dans les moindres détails.

Mobilisation des bénévoles : un record ; une soixantaine avec une bonne dynamique interassociative.

Ambiance : professionnalisme, climat bon enfant, gentillesse.

Météo : sous le signe de la pluie, battante et mouillante.

Nombre de participants :

Trail du quartz : 13km, 150 coureurs.

Trail des guérilleros : 5km, 50 coureurs.

Randonneurs : 50 marcheurs.

Etat des parcours : pistes bien préparées mais au jour J « bouillagüe » et « fangas » faisaient partie du lot !

Benjamin Bellamy arrivé 1er du parcours de 13km en 58 minutes !

Il témoigne :

« J'ai particulièrement apprécié la convivialité, le parcours et l'organisation déjà bien rodée de ce premier trail du Quartz. Ce type de parcours condensé en distance mais plutôt raide et parcourant les traces de l'histoire locale me plaît particulièrement. Et puis partir au son de la banda, trouver des bénévoles très souriants tout au long du parcours malgré la pluie et échanger avec les organisateurs sur les évolutions possibles ne peut que laisser un agréable souvenir d'un trail qui devrait s'inscrire comme une classique printanière dans les années à venir. »



Du nouveau au verger municipal

La petite fontaine où les oiseaux vont boire.

C'est d'une moraine de belle taille que jaillira l'eau de la fontaine du « Carême ». Il s'agit d'une réalisation conçue avec le PNR, dans le cadre d'un projet « biodiversité ».

Elle sera adossée à un pan de mur de pierre sèche qu'il convenait de rejointoyer dans la pure tradition; Monsieur Crissot, expert en la matière, a donné vie à ce point d'eau... pour la satisfaction des oiseaux dans la petite margelle, des promeneurs du Verger et de la boucle du « parcours santé ».



Salle polyvalente : des questions ?

Avez-vous prévu de lui donner un nom ?

Alors oui, justement, on attend d'ici le 14 juillet maximum, des propositions, ensuite le conseil municipal délibèrera en fonction de ces propositions.

Et l'inauguration ?

Fin septembre, les invitations seront distribuées à la population et à tous les partenaires en temps voulu. Cependant les associations pourront l'utiliser au besoin avant : le Comité des fêtes et le Foyer notamment.

PLU

L'étude du PLU, afin qu'elle soit la plus complète possible, se doit de tenir compte des autres études réalisées en parallèle dans les domaines de l'aménagement du territoire. L'analyse de la traversée d'agglomération menée par le PNR, le CAUE et le CD en fait partie. Nous avons donc décidé d'attendre les résultats de cette étude pour les intégrer au dossier de PLU (juillet 2018). Cette mise en attente du PLU n'est pas vaine, le délai est consacré à une plus ample concertation avec la population. Vous disposez de plus de temps pour consulter les documents. Pensez à nous faire parvenir vos remarques, soit sur le registre de concertation, soit par courrier à l'adresse de la Mairie.

L'étude du PLU n'étant pas achevée, ces documents sont susceptibles d'être modifiés.

Les nouvelles versions seront mises à jour sur le site internet.

A la rentrée de septembre 2018, le dossier complet de révision du PLU sera présenté aux personnes publiques associées à son élaboration afin de recueillir leurs avis, tout comme cela a été fait pour les différents diagnostics et le projet d'aménagement et de développement durable (PADD). Le registre de concertation mis à votre disposition en Mairie sera clos. En suivant, l'enquête publique est dorénavant attendue début d'année 2019, l'approbation de la révision du PLU courant du second trimestre 2019.

Le budget

Le compte administratif 2017 fait apparaître un excédent de 79 412,36 € ce qui constitue une ressource pour les investissements à venir, en complément des autres sources de financement. Le conseil municipal a décidé de ne pas augmenter les taux de fiscalité communale pour 2018.

Les principaux investissements, outre l'achèvement de la salle, sont la rénovation de la place, la voirie du Bernalou, le chemin de la Piche, la parcelle forestière, la glissière des hameaux, le mur du Carême.

Malgré un emprunt de 90 000 € en cours de réalisation, la pression des annuités baisse suite au remboursement de la dernière annuité d'un gros emprunt.

ANIM'236

Animer le marché du dimanche matin, c'est le vœu de la municipalité. Ainsi, l'association Anim'236 propose une exposition d'artistes locaux (peintres, sculpteurs, écrivains, dessinateurs...) le dimanche 24 juin à partir de 9h30. Des barnums seront à disposition pour exposer leurs œuvres. Toutes les personnes concernées ou qui voudrait donner un coup de main sont les bienvenues. A ce propos, Annette Piquemal, résidente dans notre commune, en collaboration avec Alain Antonell propose un ouvrage intitulé « Toi Emoi », sous titré « Partage d'émotions ». Lui s'est chargé d'écrire les textes, elle, de les illustrer. Plans serrés sur des visages souvent tourmentés, corps torturés ou observés dans leur plus stricte intimité, tels se révèlent les dessins d'Annette qui donnent un supplément d'âme, de mystère, à l'ouvrage.

Autre grand projet, la commémoration de l'armistice de 1918 ; le 11 novembre tombe un dimanche ce qui pourrait autoriser une journée marquée du double sceau, du souvenir et de la fête. Si vous êtes intéressés pour apporter votre aide, contacter Didier Laguerre : 06 74 68 50 43. Egalement, le 26 Août 2018, Anim'236 organisera un petit trail dans les rues du village pour les 6 - 12ans.

Pour débiter la saison, une randonnée pédestre est organisée le 23 juin pour aller à Bartat.

ASSOCIATION DE CHASSE

Il y a eu une battue administrative pour chasser les sangliers qui envahissent les prés et qui désespèrent les agriculteurs (2 sangliers tués).

Par ailleurs, Jean-Luc Fraisse démissionne de ses fonctions de président de l'ACCA.

L'été avec les associations prayolaises

LA CHORALE CORDE VOCALE

La chorale du village, Corde Vocale participera le jeudi 26 juillet à Bénac, à la Nuit du Chemin des Encantats, mannequins costumés à taille humaine qui retracent au hasard des rues les métiers et la vie d'autrefois. Le groupe vocal interprétera des chants traditionnels, de variétés des années 40-50, ainsi que trois chants des armées, façon de célébrer avec un léger temps d'avance le centenaire de l'armistice de 1918. Rappelons aussi que Corde Vocale se produira en l'Eglise de Prayols pour son concert de fin de saison avec un répertoire renouvelé à 80%. A l'heure où nous écrivions ces lignes, la date n'était pas connue. Le groupe répète tous les mardis soirs à partir de 18h, en l'église du village. Il n'est jamais trop tard pour s'inscrire.

COMITE DES FETES

Le vide-grenier prévu le dimanche 6 juin a dû être annulé faute d'inscriptions suffisantes.

De manière traditionnelle, le feu de la Saint Jean se déroulera à l'aire de Micouleau le 23 juin (n'oubliez pas de vous inscrire) et la fête les 14 et 15 août, précédée du concours de pétanque le 12 août.

Comme d'habitude, le 15 août au matin, la messe sera suivie de la cérémonie au monument aux Morts.



PETANQUE PRAYOLAISE

C'est tous les vendredis !

C'est à l'initiative de quelques mordus de ce sport que le club de pétanque a vu le jour à Prayols. On pense ici à Stéphane Mailhol, premier président élu en 1991. Lui succéderont Edouard Mejuto, puis, José Navarro. De tout temps, la PP a voulu concilier la pétanque avec le loisir d'où l'organisation des concours du vendredi soir (jet du but 21h). Aujourd'hui encore cette tradition perdure tous les vendredis de l'été, à l'Aire de Jeu de Micouleau

« lorsque le temps le permet, sourit le président Pierre Goncalvez, pas besoin de licence, le concours est ouvert à tous... » Le tirage des équipes se fait à la mêlée, c'est à dire au sort, et les six premières se voient récompensées, prix de l'engagement 3 €. En marge de ces rencontres amicales, le club organise le Challenge Edouard Mejuto qui rassemble les meilleures doublettes du département. Il est l'occasion de rappeler le nom de quelques joueurs qui nous ont hélas quittés. On pense ici à Michel Pech, à René Verne, à Joël Roumieu, décédé très récemment.

RESISTANCE, MEMOIRE ET FRATERNITE

15 ans de jumelage

En 2003, les Prayolais accompagnés d'une délégation du Conseil municipal ont découvert à 500 km d'ici le petit village de Santa Cruz de Moya en Castilla la Mancha, au coeur du triangle Cuenca-Teruel-Valencia. Une population de l'ordre de celle de Prayols, un monument en hommage à toutes les actions de résistance au franquisme et dédié à tous les peuples du monde aujourd'hui privés de liberté et de démocratie...

L'accueil fut des plus chaleureux, des amitiés se nouèrent, elles sont encore vivaces aujourd'hui.

En octobre prochain une délégation se rendra à Santa Cruz pour la célébration « del día del Guerrillero » et en retour les amis de « la Gavilla verde » seront nos hôtes pour les « 9èmes Rencontres prayolaises ».

FOYER RURAL

La rénovation de la salle des Fêtes de Prayols, n'a pas permis au Foyer Rural d'exercer toutes ses activités durant l'année scolaire. La salle des fêtes de Ginabat, prêtée gracieusement par Mr le Maire de Montoulieu et son Conseil a donné aux gymnastes la possibilité de poursuivre leurs cours. Le Foyer Rural remercie vivement la commune de Montoulieu. La marche du jeudi programmée par Philippe Senegas avec les conseils de notre vétéran Georges Sicre a pour ainsi dire "bien marché". De nombreux adeptes ont prêté "main forte" à l'association anim'236 pour l'organisation de leur premier " trail du quartz"... Le voyage de fin d'année prévu à la "Cité de l'Espace", faute de participants a été annulé. N'oubliez pas l'Assemblée Générale du Foyer le jeudi 28 juin à 18h30 à la Mairie. Nous vous donnons rendez-vous en septembre pour débiter une nouvelle année dans une salle des Fêtes toute "neuve". Bonnes Vacances.